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SESION ORDINARIA 1 

106-2022 2 

Sesión ordinaria número 106-2022 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, al ser las 18 horas con 30 minutos del 12 de Julio de  dos mil veintidós Con la 4 

asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal:  debido a la ausencia justificada del señor José Carlos Vindas Ureña, 6 

la señora Liz Amadelys Morales Rodríguez, ejerce como presidente municipal la sesión de hoy. 7 

Síndica Suplente.  8 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez, 9 

y Mario Moya Sánchez. 10 

Concejales Suplentes, Laura Calvo Pérez, Albecia Rodríguez Mora, Cristopher Sánchez 11 

Corrales. 12 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal  13 

Vice intendenta Municipal:  14 

Ausencias justificadas. 15 

Rocío Portuguez Araya-Vice Intendenta.  16 

Ausencias injustificadas. 17 

Carlos Fonseca Brenes. 18 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  19 

Visitantes: No hubo. 20 

Oyentes: No hubo. 21 

 22 

Articulo I. 23 

Orden del Día 24 

Artículo I. Orden del día 25 

Artículo II. Apertura de la sesión  26 

Artículo III. Comprobación de quórum 27 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 28 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 29 
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Artículo VI. Lectura de Correspondencia 1 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 2 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 3 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 4 

Artículo X. Asuntos Varios 5 

Artículo XI. Acuerdos     6 

Articulo II 7 

Apertura de la sesión 8 

La señora Morales, presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; 9 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 10 

forma unánime.  11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

La señora Morales, presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del mismo; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones: 18 

1- No hubo. 19 

Artículo V. 20 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 21 

ACUERDO  22 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Morales Rodríguez, Agüero Luna, 23 

Moya Sánchez, Ortiz Sánchez y Sánchez Vega acuerda por unanimidad de los presentes, 24 

aprobar el acta de la sesión ordinarias n°105-2022 del C.M.D.T. en todos sus extremos. 25 

 26 

Artículo VI. 27 

Lectura de Correspondencia 28 
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1-Oficioo DFOE-LOC-1090, suscrito por Licda. Vivian Garbanzo Navarro-Gerente de Área 1 

de la C.G.R. y Lic. Carlos Jiménez Rojas-Fiscalizador Asociado, “Asunto aprobación 2 

Parcial del presupuesto extra ordinario n° 1-2022 de la Municipalidad de Jiménez.”  SE TOMA 3 

NOTA.  4 

 5 

2-Copia Oficio S.M.N. 18-2022, suscrito por el señor Wilberth Quirós Palma, “La presente 6 

tiene por finalidad solicitarle me brinde un criterio técnico sobre la tipología constructiva del 7 

Salón de Eventos La Aurora, ubicado en San Joaquín.  De igual forma si la misma necesita 8 

tramitar permisos constructivos bajo todas las normas legales”. SE TOMA NOTA.  9 

 10 

 El señor intendente explica, ustedes me remitieron una nota por eso él le hace estas 11 

consultas al ingeniero y con la respuesta del ingeniero ya él va a poder iniciar una 12 

demolición en la Aurora. Y con lo de los pinos ya están todos los permisos de 13 

construcción lo que están tramitando es el permiso de funcionamiento no tiene patente.  14 

 Al respecto el señor Moya indica que el problema se da con el ing. este dice procedan, 15 

él le explica que debe haber una denuncia interpuesta por el intendente para que el ing 16 

pueda proceder. 17 

 El señor intendente comenta hace unos días hubo una reunión y fue claro con el 18 

ingeniero, para demoler construcciones viejas y no seguir con el cuento y le dijimos que 19 

envié notas concluidas al Concejo, no es poner un sello ya que la gente quita el sello y 20 

sigue con la obra, se le dijo que no llene al concejo de notas ya que hemos venido un 21 

poco molestos con el tema de las construcciones pero  se habló con él y se dejó claro 22 

el tema ya él está sabe qué hacer y lo esta haciendo. 23 

 24 

3-Copia Oficio S.M.N. 19-2022, suscrito por el señor Wilberth Quirós Palma, “La presente 25 

tiene por finalidad solicitarle por favor indique si el Centro de Recreación “Los Pinos”, ubicado 26 

en San Joaquín cuenta con los permisos constructivos por concepto de remodelación, los 27 

cuales se supone que fueron tramitados por la joven Lucía Araya Tortos, lo anterior debido a 28 

una queja interpuesta por el señor Eduardo Hernández González. SE TOMA NOTA.  29 

 30 
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4-Copia de Oficio 50-2022, suscrita por Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal, 1 

“asunto:  Implementación SICOP, La presente tiene como finalidad solicitarle con todo fin de 2 

continuar con el ingreso de este municipio   a la plataforma SICOP, le solicito valorar se nos 3 

programe capacitación a nuestro personal en el sistema SICOP, creo que el desconocimiento 4 

nos puede llevar a no ser eficientes ante algo desconocido y delicado, que  es el sano manejo 5 

de fondos públicos “. 6 

 7 

 El señor Intendente detalla que en su buena mayoría como 40 municipalidades esta 8 

solicitando una capacitación antes de entrar, para saber cuáles van hacer las 9 

competencias de cada departamento. Ya respondieron que pronto nos habilitaran 10 

dudas. 11 

 El señor Agüero dice que le genera confusión ya que desde el año pasado se habló 12 

esto con doña Rocío y luego dijeron que eso la coordinaba Esteban, Elibeth y nada por 13 

eso consideraría que deben agilizarla esto ha sido un proceso muy lento.  14 

 15 

5-Oficio 60-2022, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo-departamento de Ingeniería; 16 

“ Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta al 17 

oficio S. M. 124-2022, con respecto a la solicitud de la señora Sandra Mora Muñoz – Auditora 18 

Interna de la Municipalidad de Jiménez, la cual hace referencia al expediente sobre el asfaltado 19 

del camino de San Joaquín, por lo que, les indico que este proyecto fue realizado en tiempo 20 

donde yo no laboraba para este ayuntamiento, por tal motivo, no cuento con el expediente 21 

solicitado“. 22 

 El señor Intendente, manifiesta que es muy sencillo que es solamente le consulten a la 23 

señora alcaldesa ya que el proyecto San Joaquín costaba ȼ 47.200.000 y la diferencia 24 

supuestamente es de ȼ24.800.000 colones nunca se nos reflejó. 25 

ACUERDO N°5 26 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes, consultar a la señorita 27 

Lissette Fernández Quirós- Alcaldesa de la Municipalidad de Jiménez, por el supuesto dinero 28 

pendiente del Proyecto de Asfaltado de San Joaquín  del año 2016, el cual tuvo un costo de 29 
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ȼ47.200.000,00 (cuarenta y siete millones doscientos mil colones) y este ayuntamiento tenía 1 

un monto disponible de ȼ72.000.000,00 (setenta y dos millones de colones) recursos 2 

provenientes de la ley 8114/9329., y a la fecha se desconoce el estado de la diferencia 3 

ȼ24.800.000,00 (veinte cuatro millones ochocientos mil colones) .  ACUERDO FIRME.  4 

 5 

6-Nota suscrita por el señor Eduardo Hernández González, “ Les solicito por favor sean tan 6 

amables de brindarme el número de acta donde se acordó realizar mejoras en la calle de El 7 

Sesteo en San Joaquín sector de Tucurríque; obras que se realizaron el día 07 de abril del año 8 

en curso, esto debido a que se realizaron obras sobre la calle pública y sobre caminos internos 9 

en propiedad privada utilizando recursos municipales con su maquinaria y personal municipal, 10 

obras que casualmente cruzan propiedad privada de una sociedad donde familiares del señor 11 

Intendente son los representantes con el fin de realizar quintas para la venta, ya que  12 

personalmente poseo prueba que fueron tres maquinarias las utilizadas para realizar dichos 13 

trabajos; así como arreglos de terrazas y caminos pertenecientes a propiedad privada. Les 14 

solicito que no confundan las preguntas de la nota anterior con esta consulta, ya que son 15 

asuntos separados y deben resolverse por separado.” 16 

 17 

 El señor intendente interviene alegando que quien hizo los trabajos en ese sector fue la 18 

municipalidad de Juan Viñas ya que este camino pertenece a la municipalidad madre y 19 

que ni él ni sus familiares tienen terrenos en ese sector. 20 

ACUERDO N°6 21 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por el señor Eduardo Hernández González, este 22 

Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes, informar al señor Hernández que 23 

el trabajo mencionado por su persona fue realizado por la municipalidad de Jiménez, ya que 24 

este camino pertenece a ellos, por tanto, las consultas y solicitudes deberá realizarlas ante 25 

esta municipalidad. ACUERDO FIRME.  26 

 27 

7-Copia Nota suscrita por el señor Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal,” la 28 

presente tiene como finalidad solicitarle que a partir de recibida esta nota se suspenda todo 29 
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tipo de evento lucrativo que se lleve a cabo en el salón de eventos conocido como Los Pinos, 1 

ubicado en San Joaquín, hasta tanto no cuente con los permisos de ley para operar.  Entiendo 2 

que dicha propiedad es de su estimable persona, le solicito que interponga sus buenos oficios 3 

para que lo antes mencionado pueda ser respetado para cualquier solicitud de patente 4 

comercial acercarse a este municipio. SE TOMA NOTA.  5 

 6 

8-Nota suscrita por, Daisy Araya, Liliam Araya, Jeannett Araya Sánchez, Luis Araya, 7 

Helbert Araya Sánchez, Lucrecia Araya y Mercedes Araya; “la presente tiene como 8 

finalidad solicitarles  interpongan sus buenos oficios  con el fin de que el derecho de 9 

cementerio, de la fosa familiar donde se encuentra  nuestros padres  el seor Miguel Araya 10 

Brenes  (qdDg) y Mercedes Sánchez Carvajal (qdDg) que actualmente se encuentran   a 11 

nombre de mi hermano  Mario Sánchez  Araya, sea trasladado a mi nombre, Daisy Araya 12 

Sánchez, cedula 301830447.” 13 

La Concejal Calvo consulta si primero deben poner esta cuenta al día. 14 

El señor intendente solicita le sea remitido esta nota para realizar el trámite él y obviamente 15 

primero deben ponerla al día. 16 

ACUERDO N°8 17 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por Daisy Araya, Liliam Araya, Jeannett Araya 18 

Sánchez, Luis Araya, Helbert Araya Sánchez, Lucrecia Araya y Mercedes Araya; en la cual 19 

solicitan cambiar el nombre de propietario de espacio en cementerio Municipal, este Concejo 20 

Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes remitir dicha misiva al señor intendente 21 

para que este como encargado de la administración realice este proceso. ACUERDO FIRME.  22 

 23 

9- Nota suscrita por el señor Roberto Guzmán Sandoval-Director Escuela San Miguel, 24 

“en la sesión del 08 de diciembre del año 2021, solo 4 miembros de la Junta de Educación del 25 

centro educativo San Miguel fueron juramentados por parte del Concejo Municipal de 26 

Tucurríque, quedando faltante un miembro  el cual no se consiguió en esa fecha.  A la fecha 27 

se logra conseguir que se incorpore a la Junta la persona que faltaba, por tanto solicito 28 
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respetuosamente que tomen en cuenta en la sesión del Concejo  la juramentación de dicha 1 

persona, para así lograr en completar la junta de educación.  2 

 3 

F-PJ-04 Formulario para envío de ternas para miembros de Juntas de Educación y 4 

Juntas Administrativas; “en concordancia con el articulo 41 y 43 de la Ley 2160 “Ley 5 

fundamental de Educación” y los artículos 10 y 11 del Decreto Ejecutivo 38249 –MEP 6 

“Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas Administrativas”, procedo a remitir la 7 

propuesta de ternas para la conformación de la Junta para su nombramiento y juramentación 8 

ante el Concejo Municipal: 9 

Terna n°1 

Nombre  Cédula  

María de los Ángeles Salas Quesada  1 1324 0201 

 10 

ACUERDO N°9 INCISO A) 11 

Una vez conocido y analizado el oficio envío de ternas para miembros de Juntas de Educación 12 

y Juntas Administrativas, suscrita por el director de la Escuela  San Miguel en concordancia 13 

con el articulo  41 y 43 de la “Ley 2160 ley fundamental de Educación “y los artículos 10 y 11 14 

del decreto Ejecutivo  388249- MEP “Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas 15 

Administrativas” procedo a remitir la confirmación  de la Junta  de Educación escuela San 16 

Miguel , para su nombramiento y juramentación ante el Concejo: 17 

Terna n°1 

Nombre  Cédula  

María de los Ángeles Salas Quesada  1 1324 0201 

 18 

ACUERDO N°9 INCISO B) 19 

Una vez conocido y analizado el oficio envío miembros de Juntas de Educación y Juntas 20 

Administrativas, suscrito por la directora de la Escuela Yolanda, este Concejo Municipal 21 

acuerda por unanimidad de los presentes, autorizar al señor Wilberth Quirós Palma –22 

Intendente Municipal, a llevar a cabo la juramentación de: 23 

Terna n°1 

Nombre  Cédula  
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María de los Ángeles Salas Quesada  1 1324 020º8jm1 

 1 

Como miembros de la Junta Directiva de la Escuela San Miguel, el día 13 de julio de 2022, al 2 

ser las 2:00 p.m. de forma virtual.  ACUERDO FIRME. 3 

 4 

Artículo VII 5 

Asuntos de trámite Urgentes 6 

1-No hubo. 7 

Artículo VIII. 8 

Mociones de los señores Regidores. 9 

1-No hubo. 10 

Artículo IX. 11 

Informe del señor Intendenta Municipal 12 

 13 

1-Agradece al señor Agüero, ya que al estar en la Asamblea ha tenido un protagonismo en la 14 

búsqueda de los espacios de la visita de los muchos diputados que nos han acompañado y 15 

está gestionando con otros diputados, se ha hablado de 4 temas muy puntuales la comisión 16 

de Cartago va a presentar el proyecto del Cantonato, y si se logra la firma de los 7 diputados 17 

de la provincia será muy bueno 18 

2-Ya inicio el asfaltado camino San Miguel intervención, será del 74% de longitud son como 19 

2,2 km inicio el 05 de julio la semana pasada se realizó una reunión en la comunidad   para 20 

informar del inicio del proyecto que este va a iniciar atrasos vehiculares y transporte público y 21 

emergencia siempre va hacer prioridad. 22 

3-Puente de Las Vueltas los ingenieros de Juan viñas están viniendo a ver los cimientos, pero 23 

igual ya inicio solicita que vayan a verlos. 24 

4-Tema de Auditoria el día de mañana se llevará a cabo una reunión con la Fedemuca  25 

5-Ayer inicio curso INA de inglés presencial actualmente están en las oficinas del mag dentro 26 

de unos días será en la casa de la cultura se destinara un aula completa para este.  27 
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a. El Concejal Moya cree que se puede agregar a la agenda de la visita de los 1 

diputados fuente de trabajo para la apertura de la antigua fábrica de Bali 2 

6- Ya fue aprobado el presupuesto extra ordinario 01-2022 por eso ya se necesita una 3 

oferta oficial para la compra del terreno de Sabanillas  4 

7- Presupuesto ordinario 2023 van los proyectos que ustedes solicitaron solo debe 5 

explicarle a don Héctor que lo solicitado deben ser con recursos específicos por eso 6 

deben ser incluidos en la liquidación.  7 

8- 8 Video del señor Edgar Martínez ya se habló con el señor Martínez y con un familiar 8 

y se le externo que esto no lo debe hacer, la situación es que este es un adulto 9 

mayor tal vez con algún problema de salud mental y por eso se le va a tener 10 

consideración por esta vez, esperando que haya entendido la situación  11 

a. El señor Agüero comenta que existe una ley que penaliza a una persona que 12 

realice esta práctica, por eso que dicha que hablaron con el señor y que este 13 

entendió.  14 

9- Se reunieron con 2 representantes del Ministerio de Agricultura la idea es tratar de 15 

gestionar la compra de la fábrica de Bali, dentro de las preguntas que se le hicieron 16 

al Mag, se consultó sobre los Centros Agrícolas, ya que estos son  un órgano del 17 

Ministerio de Trabajo  por eso se va hacer un centro agrícola  y perfectamente 18 

pueden existir 2 centros agrícolas en un mismo lugar la gente decide a donde se 19 

afilia. 20 

a. El Concejal Sánchez Corrales pregunta si al haber 2 centros agrícolas no 21 

generarían roces entre estos  22 

b. A lo que el señor intendente le responde que, por su puesto, pero por eso se 23 

le colocaría otro nombre así. 24 

c. El Concejal Moya dice que aquí hay muchos socios inscritos en el centro 25 

agrícola cantonal y existente mucha gente  no está de acuerdo con el 26 

presidente que este tiene. 27 

d. El señor Intendente  le dice que  esto se está haciendo por agricultores   28 
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e. La Concejal Calvo, pregunta si los agricultores podrán solicitar las carnes aquí 1 

en este nuevo centro agrícola. 2 

f. A lo que el señor Intendente le responde que si el ministerio de trabajo nos 3 

da la potestad se hace. 4 

10- Cuando esté lista la propuesta pero no escrita en piedra se le va hacer entrega a la 5 

secretaria para que se los pase a los concejales, luego para efectos de divulgación 6 

se comunicara por las iglesias pero  seguramente  las firmas se recogerán  casa a 7 

casa , pero aclara que es una iniciativa popular. 8 

 9 

Artículo X. 10 

Asuntos Varios 11 

Vice intendenta: 12 

No hubo.  13 

 14 

Concejales  15 

Agüero Luna: 16 

Respecto a la nota enviada por el señor Eduardo Hernández Gonzales, en donde  solicitó que 17 

se retractara porque su finca si tiene agua, él no se retracta ya que averiguo con el ingeniero  18 

con la Asada sobre este servicio  y la misma no posee el servicio de agua potable,  él  hizo 19 

referencia a que la finca no  posee un servicio de agua potable, del estado la cual es la que  20 

solicita la patente  comercial como requisito, por eso él se refiere a esto, no que  tenga agua 21 

de lluvia así, demás aclara a don Eduardo  que no se retracta ya que  el hacía referencia a 22 

esto y no a que su finca  es un desierto  y que Dios lo bendiga. 23 

Presupuesto extra ordinario 2023, solicita destinar por favor un monto de sus proyectos 24 

sugeridos   para mejorar la apariencia de las curules  25 

Tema cantonato el hecho de que él labore en la Asamblea, no es que lo sea todo, pero se 26 

pone a disposición del Concejo. 27 

Intendente solicita un espacio para el mes de octubre para hacer una feria en San José. 28 

El señor Agüero le responde que eso es municipal es con la municipalidad directamente.  29 
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Agrega que envió mejoras de redacción al tema del cantonato   1 

En relación al fallecimiento de doña Vera Astuta solicita un minuto de silencio y enviar una nota 2 

luctuosa para su familia ya que esta fue miembro del Concejo, por lo que le solicita al señor 3 

intendente por el agradecimiento y participación que realice y envíe la misma.  4 

a. El señor Intendente dice que él le hizo llegar un arreglo floral y claro la misma Claudia 5 

o él le va a solicita a la señorita Valeria que le colabore con la nota. 6 

 7 

Sánchez Corrales: 8 

Solicita por favor apersonarse a los proyectos que se están ejecutando para ser vigilantes. 9 

 10 

Rodríguez Mora:  11 

Consulta por una construcción en Las Vueltas y un movimiento de tierra, cree que es el señor 12 

Teodoro Oviedo, es el responsable de esto.  13 

a) El señor Intendente le dice que lo va a consultar mañana. 14 

El viernes. con la visita de la diputada Paola Nájera se le hizo mención del proyecto Pro 15 

vivienda Sabanillas.  16 

El próximo 20 de julio a la 1:00 p.m. van a realizar una reunión nuevamente la gente que 17 

elaboro el Plan Quinquenal y solicita por favor el apoyo especialmente de don Héctor.  18 

a) A lo que el señor Agüero responde que él no entiende como si saben que los concejales 19 

no son asalariados y trabajan hacen reuniones en plena   jornada laboral es imposible 20 

que a esa hora pretendan que haya gente. 21 

b) El señor Intendente dice que va tratar de coordinarla para un sábado o viernes. 22 

Calvo Pérez: 23 

Cuando el señor Eduardo nos solicitó una reunión el mismo señor dijo que la ASADA de San 24 

Joaquín no le dio el agua y que hasta el ofreció un dinero por la disponibilidad del agua y que   25 

esta la entregara la ASADA a Pejivalle y la gente se molestó por eso ella sabe que este terreno 26 

no tenía agua. 27 

 28 
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Proyecto cantonato solicita por favor un borrador sobre el proyecto cantonato para estar bien 1 

informada. 2 

 3 

Moya Sánchez: 4 

Comité de deportes de Sabanillas, el gimnasio de Sabanillas solo pasa cerrado, eso es un 5 

monopolio, si Sabanillas no lo quiere las maquinas que lo pasen a otra comunidad. 6 

El señor intendente dice que mañana él va hablar con ellos y si no lo hacen pues que el concejo 7 

la notifique. 8 

El Concejal Moya dice que el problema es que si ”Golo” no está  no se abre igual sucede con 9 

la plaza de Tucurríque  si no está Freddy Pizarro. 10 

 El Concejal Sánchez Corrales aclara que el día de mañana se estarán abriendo lo de 11 

Sabanillas. 12 

El Concejal Moya dice que él se ha distanciado un poco sobre el tema de los ingenieros, pero 13 

el desconoce si han ofertado o licitado y hoy en día desconoce todo. 14 

 El señor intendente comenta, se tiraron 2   Roldan y los Ramírez y solo llegaron Rodatec 15 

y Conansa si gusta puede consultar a las empresas que, si se invitan, pero no quisieron 16 

trabajar. 17 

El señor Moya indica que el vio el asfalto colocado en el último proyecto  camino Café y Azúcar 18 

se había acordado colocar en las partes críticas y se colocó  de arriba hacia abajo, pero las 19 

cosas no se hacen como se planifican  no sabe porque lo cambian el ingeniero le dice que una 20 

vez aprobado el presupuesto él decide cómo se hace y ahora fijo van a solicitar que se apruebe  21 

un poco más, solicita por favor si lo quieren ver pasivo que los trabajos se hagan como se 22 

aprueban, agrega que el dinero invertido al río del Sitio que ese trabajo ya está dañado  el 23 

ingeniero dijo una cosa  y cuando se fue Felipe dijo otra cosa  al señor de la operadora, este 24 

solicito que corrieran las piedras  y ahora lo que dejo fue un hueco  por eso solicita  al señor 25 

intendente que retome muchas cosas no sabe si usted está de acurdo con los mandatos del 26 

ingeniero o es que usted se hace a un lado  se evidencian las malas planificaciones que hace 27 

el ingeniero , los malos trabajos lo que hizo “yiyo”  ya está lavado independientemente de que 28 

los trabajos los haga “Rodatec o Yiyo”  se vota la plata del pueblo, solicita no dejar que los 29 
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ingenieros sean los que tomen las decisiones porque se evidencian los malos trabajos y que 1 

ya no hay plata  este concejo no tiene plata, vea el informe que dio la semana pasada, se debe 2 

cuidar el dinero ya que a veces el que mete la patas es el ingeniero y se le echa la culpa a don 3 

Wilberth por eso solicita la señor intendente que se ponga la camiseta de la muni nuevamente 4 

y que en este nuevo presupuesto 2023  5 

 La señora Rodríguez Mora, solicita la palabra, para contestarle algo a don Mario en 6 

relación al camino Café y Azúcar, yo no sé si usted ha ido hasta abajo, pero nosotros 7 

fuimos el día en que nos invitaron para la comidita, y lo que pudo ver y que José Carlos 8 

le explico fue que se pavimento esa parte entrando porque él va todos los días a dejar 9 

a don Miguel y que le costaba mucho salir, entonces asfaltaron esto para que se diera 10 

mejor la salida. 11 

 La señora Morales solicita que quede en actas que ella a esta comidita no asistió. 12 

 La señora Rodríguez Mora sigue explicando que las partes de abajo si estaban 13 

pavimentadas y solo las vueltas que estaban más feas se pavimentaron  14 

 El señor Agüero solicita la palabra e interviene y le dice “Albe” por aquello usted también 15 

es regidora y sabe que usted no lo hace con mala intención, pero como concejo le dice 16 

no diga que se asfalto ahí porque es la parte que a José Carlos le costaba más salir  17 

 A lo que la señora Albecia dice no…no… 18 

 Por lo que la señora Araya-Secretaria le dice, señora lo acaba de decir y tengan cuidado 19 

porque ha escuchado mucho decir, “ella interpreta mal”, “entiende mal”, y eso sucede 20 

ustedes hablan y no ponen atención a lo que hablan y vea que lo acaba de decir. 21 

 La señora Rodríguez Mora alega que a uno se le olvida que usted está apuntando las 22 

cosas. 23 

 Por lo que la señora Araya-Secretaria le dice no es que yo entienda mal, es que ustedes 24 

hablan y hablan y no ponen atención a lo que hablan  25 

 Por lo que el señor Agüero acota que esto no es con mala intención y que cualquiera le 26 

pasa  27 

 El señor intendente aclara que el camino café y azúcar no fue que se comenzó de arriba 28 

para abajo, es que al inicio se hacía un tope muy feo para salir del camino al asfalto de 29 
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ruta nacional, entonces para que los carros, independientemente cual sea no tuviera 1 

ese tropiezo para pasar del lastre al asfalto, pero no es que se comenzó de arriba para 2 

abajo y todas las cuestas están asfaltadas, solo se eliminó el golpe. Y aclara que él 3 

nunca se ha quitado la camiseta ni lo a echo, pero cuando escucha a don Mario que 4 

“Conansa” y “Rodates” son hermanas y son la misma empresa, Mario va a seguir con 5 

la cancioncita de toda la vida y no es que se quitó la camiseta ni se la va a quitar, se 6 

invitaron las 5 empresas  le extraño que “yiyo” y “Dinaju” no participaran, dichosamente 7 

para este año viene el 100% el  puente el Sitio viene totalmente nuevo y para el camino 8 

viene alguna  inversión  ahora al camino Café y Azúcar, no recuerda la longitud pero va 9 

a decir que se le asfalto  como el 30%, la idea es año con año continuar con los caminos  10 

llevarlos de aquí aquí se invierte año con año por eso Roldan vienen nuevamente con 11 

respecto al tema del ingeniero  le extraña una cosa  cuando toca aprobar el presupuesto 12 

sacan la misma guitarra y cantan la misma canción vamos hacer vigilantes y luego nada 13 

pasa el año y solo se cuestiona  y siguen en lo mismo, y déjense de cortinas de humo. 14 

El señor Moya responde que él y varios compañeros si han sido vigilantes y hasta han 15 

solicitado información y no les ha sido suministrada. 16 

 El señor Intendente, le responde él hace inspecciones ve consulta y luego si no le 17 

parece algo viene y le pregunta al ingeniero, sin cuestionarle a la gente en la calle, para 18 

eso hay un profesional en el campo. 19 

 20 

Morales Rodríguez: 21 

Pregunta por el presupuesto acordado para la Casa de la Cultura. 22 

 A Io que el señor intendente responde, lógicamente la casa de la cultura hizo la lista al 23 

niño, y no es que este mal. 24 

 La señora Morales le consulta por la pintura esto cuando viene. 25 

 El señor intendente le responde que lo que viene es lo de la tapia la verja para invertir 26 

ya. Y dice algo que debemos entender y no es que este mal, pero esta tiene 3 cositas 27 

muy puntuales y quiere comentar si doña Rocío estuviera no cambiaría el discurso, nos 28 

piden subirle a Jesica más tiempo para trabajar con los adultos mayores, no podemos, 29 
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si se les va a estar pintando el edificio el próximo año se les va a comprar un parlante 1 

para el tema de sonido, los trajes, y los servicios, además quiere explicar  que de la 2 

Casa de la Cultura de lo cual da gracias a Dios y solicita que quede así con esas 3 

palabras pero doña Rocío está mas o menos  ahí de un 40% -50% del tiempo o a veces 4 

hasta más por eso no cree que el aporte no es poco, es bastante gracias a Dios y da 5 

gracias. 6 

 La señora Morales recuerda que le pasen el rancho. 7 

 8 

Junta Vial:  9 

No hubo. 10 

ARTÍCULO XI 11 

ACUERDOS 12 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes realizar sesión extra 13 

ordinaria presencial el jueves 21 de julio del año 2022, al ser las 18 horas con 30 minutos, en 14 

el Salón de Sesiones del Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque, esto con la finalidad de 15 

tratar asuntos varios con el Comité de Deportes y Recreación de Tucurríque y los Sub comités 16 

de El Congo, Sabanillas y Las Vueltas. 17 

 18 

2-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes realizar un minuto de 19 

silencio en recuerdo a la memoria de la señora Vera Astúa, ex miembro de este Concejo 20 

Municipal en administración pasada. ACUERDO FIRME.  21 

 22 

Al ser las 20 horas con 34 minutos el señor presidente da por concluida la sesión 23 

municipal.  24 

 25 

____________________                                       ____________________________ 26 

LIZ AMADELYS MORALES RODRÍGUEZ              CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 27 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                                  SECRETARIA MUNICIPAL 28 

ÚLTIMA LINEA 29 


